



RACONTE MOI MONTAUDRAN

Le Castival des Amis de l'Envol des Pionniers à Toulouse

La Ligne et la Montagne 13 et 14 Avril 2024 de 10h00 à 18h00 Les secrets de l'Amerique du Sud

LE PROGRAMME

LES SECRETS DE L'AMERIQUE DU SUD

Des clefs pour comprendre l'Aéropostale face un continent immense.

Samedi 13 avril

10h00 - 10h30 Accueil et discours de bienvenue

10h30 - 11h00 Entre Toulouse et Santiago, pour l'Aéropostale, un dernier obstacle de taille : la cordillère des Andes.

Pierre Michel PRANVILLE

Ce Raconte-moi Montaudran est le 3ème volet d'une trilogie qui, depuis 2022, a présenté les grands obstacles surmontés par la Ligne : le désert, la traversée de l'Atlantique Sud en 2023, et cette année. les Andes.

Ce 3ème volet réunira 3 avions, 3 hommes, 3 géographies, 3 compagnies concurrentes et 3 pays. Car jusqu'à Santiago au Chili, il a fallu organiser le survol du Brésil, de l'Argentine et de la cordillère.

C'est ce que nous expliquera Jean-Claude Nivet assisté de deux conteurs, Eric Weydert et Franck Viala, servi par les dessins et les tableaux de Laurent Chèze, Jean -Pierre Condat et Aline Gonzalez.

11h00 - 12h30 LES SECRETS DU LATE 25 N°635

1ere partie : le Brésil

Jean-Claude NIVET

Au travers du livre de bord du Laté 25 N°635, nous irons à la découverte des pilotes et mécaniciens et personnels de l'Aéropostale en Amérique du Sud.

Ce document exceptionnel nous vient de Marcelo Migone, argentin et petit-fils de Pierre Collin-Jeanel, représentant de l'Aéropostale en Argentine.

Nous survolerons les escales du Brésil et des faits historiques marquants de ces débuts sur le continent américain afin de réaliser la liaison Toulouse-Buenos-Ayres, le rêve de 1918.

12h30 - 13h30 Pause repas

13h30 - 14h30 LES SECRETS DU LATE 25 N°635

2ème partie : la Patagonie

Jean-Claude NIVET

Tout au long des étapes de Patagonie, Jean-Claude nous parlera des pilotes argentins et français et des personnels de toutes nationalités de la grande Aéropostale.

Nous découvrirons des témoignages photographiques de descendants de pionniers de l'Aeroposta Argentina et un hommage à César Raponi et à l'équipe de reconstruction du Laté 25 N°603 immatriculé F-AIEH de Jean Mermoz sur la Cordillère des Andes.

Au passage et avant le spectacle de 17h00, un petit clin d'œil à Adrienne Bolland en trois images d'époque...

14h30 - 15h30 En direct avec le Brésil

Monica CORREA François WEIGEL

Monica CORREA sera en direct de Florianópolis et nous parlera de l'empreinte des Pionniers à l'escale de Florianópolis.

François WEIGEL racontera Natal de Paul Vachet à Jean Mermoz.

15h30 - 16h45 Le film « La Peugeot 403 en Argentine »

Frédéric BOUDEVILLE, Denis DULOIS et Jean-Claude NIVET

Sur les traces des Pionniers de l'Aéropostale avec les trois participants de ce voyage exceptionnel réalisé en 2011!

Un film de 26 minutes réalisé en multi vision panoramique avec une musique originale réalisée spécialement par le musicien Simon Di.

Un débat sera organisé après le film.

17h00 - 19h00 Le spectacle « Voler, c'est tout »

Olivier de ROBERT et Eric WEYDERT

Ils seront deux pour clore cette journée!

Eric, en première partie avec « Adrienne, mais quel poison! » racontera la traversée des Andes d'Adrienne Bolland en 1920, ce sera l'occasion pour continuer avec les autres traversées de cette héroïne tout au long de sa vie.

Olivier prendra le relais avec « Voler, c'est tout ! »

Au début de l'histoire ils sont deux, Jean et Alexandre, et il vont mourir. C'est un peu glacial comme démarrage, mais il faut être honnête, depuis le premier d'entre eux, Icare, les hommes volants ont souvent payé de leur vie leurs tentatives d'approche de la barbe du Vieux Père...



Autour d'un verre et de grignotages inspirés par le Brésil... C'est un moment d'échange privilégié.





Dimanche 14 avril

LES SECRETS DE LA CORDILLERE, Des clefs pour comprendre le film « LES AILES DU COURAGE » de Jean-Jacques Annaud

10h30 - 12h30 La reconnaissance de la Cordillère.

Jean-Claude NIVET, Franck VIALA, Eric WEYDERT

Jean Mermoz et Alexandre Collenot décollent le 9 mars 1929.

Objectif: Le col des trois Condors, ainsi dénommé par Joseph Kessel.

Nous découvrirons les détails d'une expédition, de la laguna Diamante, du camp de base de l'Aconcagua à Copiapo, réalisée par Jean-Pierre Condat, Pascal Le Cointre et Jean-Claude Nivet à partir de "cartes au trésor" de la Fondation Latécoère et d'une lettre historique du Musée Air France de Jean Mermoz à Vova de Martinof.

Eric Weydert et Franck Viala interprèteront les textes pour former un journal de voyage en images.

12h30 - 13h30 Pause repas

13h30 - 14h00 Expédition El Penon

Jean-Claude NIVET, Pascal LE COINTRE

Sur les traces des premiers passages sur la Cordillère, par le Nord, par la meilleure voie économique !

Apparaissent les inquiétudes chiliennes à propos de la volonté d'encerclement de l'Amérique Latine par Marcel Bouilloux-Lafont.

Nous suivrons les recherches des traces de l'équipage Mermoz-Collenot, à travers la presse locale et vous découvrirez l'objectif de notre première expédition en Cordillère, côté argentin, avec une nouvelle carte au trésor.

14h00 - 15h00 "Le vol en montagne", de Aigle des Pyrénées au Condor de la Rioja

Jean-Jacques GALY

A la découverte des mystères des courants aériens, couloirs invisibles de l'air. La conférence sera accompagnée de splendides vues aériennes de la Ligne régulière de l'Aéropostale par le travers de l'Aconcagua et le passage au Chili par le Christ des Andes.

Eric et Franck nous embarqueront avec Paul Vachet dans sa description du passage de la Cordillère en s'appuyant sur la puissance des vents du Pacifique s'écrasant sur le face Ouest de l'Aconcagua : la technique de l'Ascenseur ! Technique utilisée par les facteurs de la Cordillère, Jean Mermoz, Henri Guillaumet, André Dépêcher, Marcel Reine et Paul Vachet.

Par l'évocation de ce grand pilote, Paul Vachet, l'organisateur des lignes Latécoère et Aéropostale en Amérique du Sud, nous évoquerons la mémoire de notre ami Jack Mary.



15h15 - 16h15 Henri Guillaumet, le Facteur de la Cordillère, l'Ange de la Cordillère, le Laboureur du ciel...

Jean-Claude NIVET, Franck VIALA, Eric WEYDERT

Les secrets de son carnet de vol, voilà la nouvelle carte au trésor de notre après-midi ! Un certain vendredi 13 juin 1930...

Eric et Franck nous conteront le rapport du pilote Henri Guillaumet issu de ses Carnets de vols, un document exceptionnel du Musée Air France.

Oui voilà des clefs pour nous immerger dans la projection du film qui suivra : « Les Ailes du Courage » de Jean-Jacques Annaud

Et, pour terminer ce cycle de reportages, nous découvrirons la laguna Diamante sous toutes les coutures : à couper le souffle ...

Et enfin un petit clin d'œil à Adrienne Bolland au travers de quelques images d'une lagune en forme d'huître, la laguna del Inca à Portillo, souvenir et fierté.

16h15 – 16h30 Survoler les Andes aujourd'hui

Jean-Luc ESCOUBAS, Commandant de Bord Air France

Franchir les Andes en Boeing 777 peut réserver des surprises!

16h45 - 17h00 Présentation du film « Les Ailes du Courage »

Jean-Claude NIVET, Pierre Michel PRANVILLE

Point d'orgue de cette journée, voici le film dont le titre réel est « Guillaumet, les ailes du courage ».

Ce film à la distribution internationale a été réalisé en 1995 par Jean-Jacques Annaud. Jean-Claude NIVET remettra dans son contexte ce film relativement récent.

Pierre Michel PRANVILLE viendra clore cette édition 2024 du festival.

17h00 - 18H00 Projection du film. « Les Ailes du Courage »

18h00 Fin de Raconte-moi Montaudran 2024

